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USHUAIA

RÍO GRANDE

MELELLA PARTICIPÓ EL LANZAMIENTO 
OFICIAL DE XIAOMI EN TIERRA DEL FUEGO

El senador de la UCR-Juntos x el Cambio, Pablo Blanco, confirmó que será 
precandidato a gobernador en 2023. Adelantó que piensa sumar 
otras fuerzas políticas a su espacio, así como a independientes.

“EL MPF ES EL PRIMERO QUE TENGO EN 
MENTE PARA TRATAR DE SUMAR”

Gobierno presentó el proyecto 
de Hidrógeno Verde ante la 
Cámara Mundial de empresas 
del país asiático. Ya se acordaron 
futuras reuniones con las firmas 
interesadas en invertir en Tierra 
del Fuego.

NUEVA PLANTA DE 
ALIMENTOS Y UN 
NUEVO VIVERO

La compañía china comienza a fabricar smartphones en la planta de Solnik en Río 
Grande, con una inversión para la producción de más de $1.500 millones de pesos

BUSCAN QUE LA CARTA ORGÁNICA 
GARANTICE LA IGUALDAD DE GÉNERO
Los convencionales buscarán acordar una nueva redacción sobre el artículo 30 de la actual Carta 
Orgánica, para enriquecer los aspectos tendientes a la igualdad de 
oportunidades.

TURISMO: SE 
PRESENTARON LAS 
NUEVAS OBRAS
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El senador aseveró que “pertenezco a una generación que hace mucho tiempo se 
prepara para gobernar los destinos de Tierra del Fuego”. Y adelantó que 
irá por todos los estamentos.
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BUENOS AIRES

Lo anunció el intendente Perez. Se 
construirá una Planta Modular de 
Alimento Balanceado Local y una 
Unidad Plantinera Tecnificada, 
que beneficiarán a más de 200 
productores locales. 

MATÍAS RODRÍGUEZ 
CANDIDATO A GOBERNADOR: 
“ES UNA POSIBILIDAD CONCRETA”
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“Estamos trabajando en el proyec-
to que esperamos terminar antes de 
fin de año. Hay serias posibilidades 
de que compita por la gobernación 
como un precandidato de Juntos x 
El Cambio. Seguramente habrá otro 
candidato, pero la idea es competir. 
Debemos ampliar el espacio, inde-
pendientemente de las ideas políti-
cas. Puede ser hasta un independien-
te, en tanto y en cuanto coincidamos 
con el proyecto. El MPF es el primero 
que tengo en mente para tratar de su-
mar”, afirmó Blanco por FM Masters.

Y agregó: “Estamos en condicio-
nes de ser una opción distinta y dife-
rente para Tierra del Fuego. Después 
de los años que llevo en esto, es una 
posibilidad seria competir y estoy en 
condiciones de poder hacerlo a esta 
altura de mi vida”.

“Puede que haya más candida-

PABLO BLANCO: “EL MPF ES EL PRIMERO QUE 
TENGO EN MENTE PARA TRATAR DE SUMAR”
El senador de la UCR-Juntos x el Cambio, Pablo Blanco, confirmó que será precandidato a gobernador por Juntos x el Cambio en 
2023. Y adelantó que piensa sumar otras fuerzas políticas a su espacio, así como a independientes.

tos dentro del espacio, pero la idea 
es ampliar el espacio de Juntos x el 

Cambio. Hablé con otro que podría 
ser precandidato que es Stefani. 

Ahora estamos abocados en la reali-
zación de nuestra propuesta para lle-
var a la comunidad. Más cerca de las 
elecciones decidiremos la candidatu-
ra”, aseguró.

Y consideró que “la provincia tiene 
muchos recursos, le tenemos que dar 
más preponderancia a la actividad 
privada, darle una solución a la obra 
social de estado. La caja de jubilacio-
nes nos preocupa, me parece que hay 
que analizar algunas medidas que se 
pretenden tomar para volver la situa-
ción a la anterior”.

El senador pidió “aprovechar esta 
prórroga del subrégimen industrial 
para reconvertirnos económicamen-
te, porque no nos van a dar otro ven-
cimiento. Estando en el congreso uno 
escucha criticas de distintos espacios 
políticos respecto de la situación fis-
cal de Tierra del Fuego”.

POLÍTICA

MELELLA PARTICIPÓ EL 
LANZAMIENTO OFICIAL DE 
LA PRODUCCIÓN DE XIAOMI 
EN TIERRA DEL FUEGO

La compañía china Xiaomi co-
mienza a fabricar sus smartphones 
en Tierra del Fuego lo que represen-
tará una inversión millonaria en el 
país. Será en la planta de Solnik en Río 
Grande.

La firma estará produciendo el 
nuevo celular Redmi Note 11 Pro+. 
Para esto, a través de la alianza con 
Etercor-Solnik se realizó una inver-
sión en infraestructura de más de 600 
millones de pesos en esta primera eta-
pa, con una proyección de inversión 
en activos fijos y equipamientos para 
la producción de más de 1.500 millo-
nes de pesos adicionales durante los 
próximos 2 años.

Además, se han empleado y capa-
citado a más de 100 personas en pues-
tos directos e indirectos, con la posi-
bilidad de seguir sumando nuevos 
puestos a medida que se incorporen 
productos a la línea de producción 

existente. La inversión en capital de 
trabajo está proyectada en más de 100 
millones de dólares para los primeros 
12 meses.

En oportunidad de la ceremonia 
de lanzamiento, Juan Pablo Baiardi, 
Ceo de Etercor-Solnik destacó que 
este proyecto “es un claro ejemplo de 
la importancia de la integración pú-
blica-privada, porque no hubiese sido 
posible sin la participación del Estado, 
del Gobierno Nacional y Provincial 
que nos generaron las condiciones 
para la llegada de esta firma a la Ar-
gentina”.

“Con el inicio de la producción 
nacional no solo consolidamos una 
alianza estratégica entre Xiaomi y 
Etercor - Solnik, sino que también 
afianzamos el lazo que tiene la marca 
con sus consumidores en Argentina 
al profundizar nuestra propuesta co-
mercial. Esta es una gran oportunidad 

BUENOS AIRES

para nuestro país y la industria nacio-
nal”, agregó Baiardi.

En tanto el Gobernador Gustavo 
Melella, destacó que “es un gran día 
para la industria nacional, para la in-
dustria fueguina. Se estuvo trabajando 
mucho para concretar este proyecto. 
Se han generado las condiciones nece-
sarias en un trabajo conjunto del Esta-
do y el sector privado y la consecuen-
cia es esta, una histórica inversión que 
genera muchas expectativas de creci-
miento de la industria fueguina”.

“Cuando nosotros defendemos 
nuestra industria siempre enfatizamos 
que es de alta tecnología y que su de-
sarrollo es de primera generación. Que 

Xiaomi haya determinado comenzar a 
fabricar en nuestra provincia, no hace 
más que ratificar esto y eso nos llena de 
alegría”, destacó Melella.

“En un trabajo conjunto con el Go-
bierno nacional estamos generando las 
condiciones propicias para la llegada de 
inversiones necesarias y así generar em-
pleo. En estos días se han dado muestra 
de esta tarea concretándose inversiones 
como la del consorcio Total Energies, 
Pan American Sur y Wintershall DEA 
Argentina, para la explotación Off Shore 
Cuenca Marina Austral, y la inversión de 
1.250 millones de dólares que estará lle-
gando desde la provincia china de Sha-
anxi”, recordó el Gobernador.
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Por Silvana Minué-El senador Matías 
Rodríguez, habló de las posibilidades de 
presentarse como candidato a goberna-
dor de Tierra del Fuego por el Frente de 
Todos en 2023 como anticipó TIEMPO 
FUEGUINO.   “Lo que viene sucediendo 
dentro del peronismo y las diferentes 
organizaciones que integran el Fren-
te de Todos es la posibilidad concreta 
de presentar candidatos propios para 
gobernador, legisladores, diputados, 
de manera que esté representado fiel-
mente lo que el peronismo supo hacer y 
saber para sacar a Tierra del Fuego ade-
lante sobre todo en momentos de crisis 
de muchos años y que los fueguinos la 
vienen padeciendo”, indicó en FM MAS-
TER´S.

“Es cierto que la candidatura, en lo 
que mí respecta, es una posibilidad con-
creta. Es algo que estoy dispuesto a en-
carar y pertenezco a una generación que 
hace mucho tiempo se prepara para go-
bernar los destinos de Tierra del Fuego 
y lo vienen demostrando en la excelente 
gestión de Walter Vuoto, Martín Pérez, 
Daniel Harrington que lejos de ser ges-
tión improvisada son formidables y se 
debieron hacer cargo de muchas áreas, 
de lugares, donde el gobierno provincial 
no se estaba llegando. Y eso hace que 
nos preguntemos y que debamos re-
flexionar de cara a la sociedad de como 
mejoramos la conducción del gobierno 

MATÍAS RODRÍGUEZ BUSCA SER GOBERNADOR:  
“ES UNA POSIBILIDAD CONCRETA”
El senador Matías Rodríguez aseveró que tiene vocación para ser gobernador ya que “pertenezco a una generación que hace mucho 
tiempo se prepara para gobernar los destinos de Tierra del Fuego” y que también es una “posibilidad concreta” ir por todos los 
estamentos en las próximas elecciones.

de la provincia y de como de manera 
rápida ayudamos a sacar de la situación 
lamentable de la provincia”, aseveró.

Rodríguez opinó que hay varias pro-
blemáticas provinciales. Uno de ellos es 
la incertidumbre laboral que se vive en 
la industria teniendo en cuenta que “no 
está garantizado la estabilidad tenien-
do en cuenta que después de mucho 
trabajo sacamos la prórroga de la 19640 
y ahí falta un gobierno provincial fuerte 
que garantice previsibilidad, estabili-
dad, para los y las trabajadores, pymes, 
micropymes, industrias, inversores y 
más. La cuestión económica que lasti-

ma a las ciudades principal. Además, 
el Gobierno no llega en temas educa-
tivos. Yo tengo dialogo con los jóvenes 
que me muestran fotos del estado la-
mentable en que se encuentran las es-
cuelas. Ellos ven que pasan años claves 
de su formación en edificios que están 
lejos de ser lo que deberían ser. Otro 
problema es la obra social que sufren 
las familias que deben ser derivadas y 
que piden que los legisladores nacio-
nales les den una mano y nosotros se 
las damos, sin problema”.

Rodríguez que fue diputado y sena-
dor, indicó como fue su desarrollo en su 

tarea ya sea como conciliador, buscando 
los consensos o en la toma de decisio-
nes. “Hay una diferencia sustancial de lo 
que me tocó en la cámara de diputados 
donde era bloque de la oposición, tuvi-
mos una voz firme y constante cada vez 
que el gobierno de Mauricio Macri que-
ría avanzar en contra del interés de Tierra 
del Fuego. Cada vez que debía votar, tuve 
cuatro años donde tenía muchos votos 
rojos, en contra, eso significaba que vo-
taba en contra de Macri, sino que, si él 
mandaba proyectos donde veíamos que 
eran beneficiosos para la familia fueguina 
lo íbamos a votar a favor, pero si nos se-
guían mandando proyectos de leyes para 
lastimar a la Argentina, era votar en con-
tra, era una explicación sencilla. Lo que 
cambia ahora, al ser del bloque oficialista 
hace que podamos ser proactivos. Hay 
mucha tarea donde vemos beneficios 
para el pueblo fueguino como argentino, 
como la prórroga del régimen industrial y 
se puede hablar de más proyectos”.

“En cuanto a la experiencia interna, 
puedo nombrar la relación con el Ejecu-
tivo permanente y ser un humilde arti-
culador entre las áreas del gobierno na-
cional y provincial para que lleguen los 
recursos y que sea utilizados.  Eso lo pu-
dimos hacer con los equipos municipa-
les que tienen equipos solidos profesio-
nales para llevar adelante las gestiones”, 
aseveró finalmente.
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Por Fabiana Morúa. El jueves 18 de 
agosto se presentó, en Ushuaia, un es-
crito en el Juzgado de Instrucción N°1 
que está a cargo del Dr. Javier de Gamas 
Soler, también se presentó en la Fisca-
lía que está a cargo de Nicolás Arias 
y en Superior Tribunal de Justicia de 
Tierra del Fuego. Allí, distintas organi-
zaciones que firmaron el petitorio ma-
nifestaron preocupación ante la fecha 
de la indagatoria, la cual se realizará el 
27 de septiembre, casi un mes y medio 
después que expide procesamiento 
y prisión preventiva, la existencia de 
riesgo procesal, violación al deber de 
diligencia reforzada, falta de medidas 
de protección contra las violencias ha-
cia las mujeres y solicitan que se revi-
sen las medidas de revictimización.

Solange Verón, abogada e integran-
te de la organización La Hoguera, de-
talló a Fm Masters sobre la presenta-
ción del mencionado petitorio sobre 
el Caso Guzmán: “La idea principal fue 
presentarlo como organización donde 

SE PRESENTÓ UN PETITORIO POR 
LA FECHA DE INDAGATORIA
La misma fue firmada por diferentes organizaciones provinciales como nacionales, así como personas individuales que se solidarizan 
con el caso. Se trata de la denuncia que realizó Carla, víctima del abogado y funcionario del STJ, Marcelo Guzmán.

CASO GUZMÁN

se sumaron organizaciones de las 3 
ciudades de nuestra provincia”.

No obstante, aclaró que “como 
el caso fue teniendo, a medida que 
pasaban las horas, mucha repercu-
sión y pedidos de apoyo, también se 
sumaron personas individuales y or-
ganizaciones a nivel nacional, Justi-
cia Legítima, Diputados Nacionales, 
organizaciones políticas, sociales, 
quienes se solidarizan con Carla”.

“Más allá de que la situación de 
Carla preocupa a todos, sobre cómo 
fueron las actuaciones de seguridad 
dan cuenta de que tenemos que me-
jorar ciertas prácticas y de cuestiones 
más estructurales que es lo que plan-
teamos cuando decimos que hay que 
modificar la justicia y lo que englo-
bamos en Reforma Judicial Transfe-
minista”, afirmó Verón.

Se trata más de una medida que 
acompaña: “Siempre remarcamos 
que, desde el marco de la capacita-
ción, una de las fuertes herramientas 

legales es la Ley Micaela hasta como 
mecanismo como crear una unidad 
especializada en género que pueda 
tomar estos casos desde 0 con las re-
comendaciones de la UFEM que dicen 
concretamente cómo tenes actuar en 
estas situaciones”, indicó la Dra.

Asimismo, expresó que “otro de los 
puntos es sobre el criterio de prisión 
preventiva, el cual se presenta cuan-
do hay un riesgo procesal porque hay 
una mujer víctima de violencia y eso 
debe dar lugar a la atención preventi-
va, por ello es necesario tener una in-
dagatoria inmediata”. En el caso Guz-
mán, la indagatoria “está programada 
para el 27 de septiembre”.

Verón fue consultada si se trata 
de un caso emblemático en nuestra 
provincia con el que se podría dejar 
en evidencia que hay cuestiones que 
no funcionan: “Con la Dra. Echazú 
hablamos de los testimonios, de los 
médicos, quienes preguntaban si hay 
que denunciar o no cuándo les toque 
un caso que advierte de determinadas 
situaciones donde las mujeres fueron 
o son víctimas de violencia”, detalló.

En ese contexto, la abogada aseguró 
que también hay que “trabajar desde 
un montón de ámbitos, revisar porque 
las mujeres no acceden a patrocinios, 
si el patrocinio civil no es suficiente ver 
las reglas que tenemos para cerrar otro 
patrocinio, en la defensa pública cómo 
hacer para flexibilizarla. También 
cómo sabemos que hay un montón de 
protocolos que no se cumplen”.

Por eso, destacó que “el circuito de 
una víctima de violencia pasa por el 
sistema de salud, en la comisaria cuan-
do va a denunciar y entre todos, en al-
gún punto, estamos cambiando la rea-
lidad” porque “al poder hablar sobre 
esto, al poder visibilizarlo, denunciar 
y dialogar, es la forma que tenemos de 
cambiarlo”.

Finalmente, la Dra. Solange Verón 
sostuvo que Carla “expresa que quiere 
una situación más igualitaria. Enton-
ces, cómo se generan esas herramien-
tas porque, por más que allá 80 proto-
colos sin perspectiva se nos borra todo 
el proceso. Es necesario que las leyes, 
especialmente la Ley Micaela, se pro-
fundicen y se implementen”.
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Durante el encuentro estuvieron 
presentes, la secretaria de Planificación 
e Inversión Pública Gabriela Muñiz Sic-
cardi, la secretaria de Turismo Silvina 
Bello, el subsecretario de Medio Am-
biente municipal y los equipos técnicos. 

Contó con la presencia de las auto-
ridades de la Cámara de Turismo Ángel 
Brisighelli, Marcelo Lietti y demás inte-
grantes quienes pudieron conocer los 
proyectos y formular consultas.

“Continuamos con las reuniones con 
distintos sectores vinculados con la acti-
vidad turística y comercial de la ciudad, 
que iniciamos con el primer encuentro 
realizado con la Asociación de Agencias 
Fueguinas de Viajes y Turismo”, dijo la 
secretaria Silvina Bello. “Ahora tuvimos la 
oportunidad de mostrar el trabajo que se 
realizará esta temporada en lugares clave 
de nuestra ciudad a la Cámara de Turis-
mo y fue un encuentro muy productivo”.

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública Muñiz Siccardi  presen-
tó los detalles de  las obras incluidas en 
la licitación con fecha de apertura para 

TURISMO: SE PRESENTARON LAS NUEVAS OBRAS
La Municipalidad de Ushuaia mantuvo una reunión con la Cámara de Turismo para presentar la totalidad de las obras de mejoras en 
el centro comercial de la calle Kuanip, en la calle San Martín y el paseo de la Pasarela Fique, con financiamiento de la CAF-Banco de 
Desarrollo de América Latina. 

el próximo 14 de septiembre y que co-
menzarán en el mes de octubre. “Tal 
como hicimos la semana anterior con 
las agencias de turismo, ahora presen-
tamos el trabajo ante las autoridades 
de la Cámara y continuaremos con los 
demás sectores involucrados en las dis-
tintas actividades de la ciudad, ya que 
se trata de obras muy importantes para 
el desarrollo turístico y la puesta en va-

lor de Ushuaia”.
“Queremos que se conozcan los tra-

bajos que se realizarán en el paseo de 
la pasarela Fique, en las cuadras de la 
calle San Martín con la construcción de 
la nueva escalera en la calle Belgrano y 
el centro comercial de la calle Kuanip, 
entre  Marcos Zar y Lapataia”, sostuvo.

Muñiz Siccardi agregó que “hicimos 
la presentación de cada uno de los pro-

yectos que además se pueden encontrar 
con su memoria descriptiva y los renders 
en la página web de la Municipalidad de 
Ushuaia”. 

“Dialogamos con los integrantes de 
la Cámara de Turismo porque sabemos 
estos trabajos van a generar algunos in-
convenientes, con desvíos en el tránsito 
y es importante que se conozca esta in-
formación con anticipación para realizar 
la planificación necesaria en cada una 
de las actividades”.

“Durante toda la temporada estare-
mos realizando el trabajo de mejoras en 
los distintos puntos de la ciudad”, con-
firmó Muñiz Siccardi. Estuvo acompa-
ñada también de autoridades de Medio 
Ambiente, área que realizó el trabajo 
vinculado a la evaluación ambiental de 
las obras que se ejecutarán. “Cualquier 
vecino o vecina puede ingresar a la pági-
na web y llegar a toda la información de 
las obras a través del link que figura en 
la pantalla y al acceder encuentran tam-
bién el mail donde pueden realizar sus 
consultas”, finalizó.

USHUAIA
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La Secretaría de la Mujer concretó una nueva instancia del Foro Participativo del Consejo Consultivo de la Mujer, la cual convocó a equipos 
interdisciplinarios de Gabinete Pedagógicos de instituciones educativas del nivel inicial, primario y secundario, como así también de 
salud, Fuerzas de Seguridad, Comisaría de Género, Subsecretaría de Género de la Provincia, Centro de Acceso a la Justicia, Fiscalía y 
otras instituciones que trabajan en el abordaje y acompañamiento en situaciones de violencia, por motivos de género. 

La secretaria de la mujer, Natacha Al-
dalla contó que “por primera vez, profe-
sionales de los equipos interdisciplina-
rios de la ciudad, entre ellos licenciados 
y licenciadas en psicología, trabajo so-
cial, abogados y abogadas se reunieron 
para poder avanzar en un trabajo que 
debe ser articulado”. 

Asimismo, señaló que “durante la re-
unión los y las profesionales destacaron 
y valoraron muchísimo esta instancia 
de encuentro, que se genera gracias a la 
voluntad política de nuestro intendente, 
Walter Vuoto, respecto a poder crear el 
primer Consejo Consultivo de la Secre-
taría de la Mujer en nuestra provincia y 
que en esta instancia de foros participa-
tivos, los profesionales puedan formar 
canales de articulación para realizar de-
rivaciones que no vulneren a las mujeres 
que están en situación de violencia”. 

En tanto, “los profesionales solicita-
ron que las mesas de trabajo se sosten-
gan a lo largo del tiempo, debido a que 
los aportes resultaron muy valiosos, y 

EQUIPOS INTERDISCIPLINARIOS PARTICIPARON 
DEL CONSEJO CONSULTIVO DE LA MUJER

EL MUNICIPIO 
CONTINUARÁ IMPULSANDO 
LAS FERIAS TEMÁTICAS

Tras la exitosa realización con-
junta de la Expo Feria de Economía 
Social y la Feria de Precios Popu-
lares del Mercado Concentrador el 
pasado fin de semana en el gimna-
sio de la Base Naval, la Municipali-
dad de Ushuaia continuará impul-
sando las ferias temáticas a fin de 
apuntalar el crecimiento de la eco-
nomía social. 

El subsecretario de Desarrollo 
Comunitario del Municipio, Pablo 
Pérez, manifestó que “fortalecer la 
economía social es un eje funda-
mental para la gestión del inten-
dente Walter Vuoto”, y en esa línea 
remarcó que “necesitamos pensar 
en dar mayor formalidad y mayor 
capacidad de producción y exposi-
ción a los emprendedores”. 

El funcionario observó que “si 
bien estamos en un proceso de 
crecimiento del trabajo formal la 
economía social ha sido un refugio 
para la urgencia y la necesidad de 
muchos vecinos y vecinas”.  

En ese contexto, recordó que du-
rante la pandemia “encontramos la 
alternativa de segmentar las ferias 
por temáticas para que los vecinos 
tuvieran certidumbre de los pro-
ductos que iban a encontrar, y que a 
su vez los emprendedoras tuvieran 
garantizado que los vecinos supie-
ran de qué se trataba la feria y así 
potenciar sus ventas”. 

“Este esquema de exposición 
ha tenido muy buena respuesta de 
parte de emprendedores y público, 
y lo articulamos con distintas áreas 

USHUAIA

además, éste es un espacio que permite 
fortalecer y retroalimentar a las institu-
ciones” indicó Aldalla. 

Por esa razón, también anticipó 

que “a partir de estas mesas de trabajo 
se generaron nuevas propuestas que 
serán trasladadas mediante actas a las 
reuniones del Consejo Consultivo, en-

tre ellas el protocolo de como debe rea-
lizarse una derivación asistida para que 
respete y se acompañe la voluntad de la 
persona”.

del Municipio”, valoró Pérez. 
Esto permite “llevar adelante pro-

puestas mucho más potentes como 
la del pasado fin de semana cuando a 
la expo feria de productos relaciona-

dos con la niñez se le sumó el Mer-
cado Concentrador y la Tarjeta +U, 
en un espacio en el que también se 
presentaron artistas de la ciudad”, 
continuó. 
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Con la presencia emprendedoras 
del arte y  el diseño se realizó el domin-
go pasado la Expo Feria de Diseño en la 
Casa de la Mujer, organizada por la Se-
cretaría de la Mujer de la Municipalidad 
de Ushuaia. 

La titular del área, Natacha Aldalla, 
señaló que “llevamos adelante en la 
Casa de la Mujer una nueva Expo Feria, 
en este caso con la temática de arte y di-
seño, con la participación de emprende-
doras que llevan adelante producciones 
que tienen que ver con lo artístico”. 

La funcionaria destacó que “partici-
paron 20 diseñadoras, artistas plásticas, 
mosaiquistas, entre otras que pudieron 
comercializar sus productos”, y que 
además “los vecinos y vecinas pudieron 
acercarse a disfrutar de esta propuesta”.

Aldalla aseveró que las emprendedo-
ras “valoraron la posibilidad que les da 

IMPULSAN EL HOT SALE+U 
POR EL DIA DE LAS 
INFANCIAS

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑARÁ 
UNA NUEVA EDICIÓN DEL FESTIVAL 
DE CINE DE MONTAÑA 

EXPO FERIA DE DISEÑO EN 
LA CASA DE LA MUJER 

El subsecretario de Desarrollo 
Económico de la Municipalidad de 
Ushuaia, Gustavo Ventura anunció 
el lanzamiento del “Hot sale +U”, un 
importante acuerdo entre el sector 
comercial de la ciudad y la Munici-
palidad en el marco de los festejos 
por el día de las infancias. 

Venrura explicó que “más de 50 
comercios de la ciudad se sumaron 
a la iniciativa y se encontrarán desde 
este jueves hasta el sábado inclusive 
con descuentos de hasta el 50% en 
productos referidos a las compras a 
realizarse para el Día de las infan-
cias”.

El subsecretario municipal agra-
deció “el acompañamiento perma-

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Educación, acompañará la XVI Edi-
ción del Festival Internacional de 
Cine de Montaña “Ushuaia Shh...” a 
realizarse en la sala Niní Marhsall de 
la Casa de la Cultura entre los días 19 
y 28 de agosto. 

Belén Molina, secretaria de Cul-
tura y Educación, destacó que “como 
siempre nos propone nuestro inten-
dente Walter Vuoto, ponemos a dis-
posición los espacios culturales de la 
Secretaría para continuar mostrando 
al mundo la creciente producción 
audiovisual fueguina”.

El festival, que tiene por objetivo 
educar y promover el cuidado y res-
peto por el paisaje natural así como 
acercar a la comunidad local lo mejor 
del cine de montaña internacional, 
contará con su conocida Competen-

nente del sector comercial de nues-
tra ciudad en todas las iniciativas que 
lanzamos desde Desarrollo Econó-
mico, la mirada del trabajo en con-
junto que nos solicita el intendente 
Vuoto con el sector no privado tiene 
como resultado el éxito en generar 
mayor volumen de venta, nuevos ca-
nales de difusión de los comercios y 
obviamente un beneficio económico 
referido a los descuentos de la tarje-
ta +U y una canalización de ofertas 
muy importante”.

Las promociones y descuentos 
podrán consultarse en la página web 
de la tarjeta +U https://masushuaia.
com/ y desde las redes sociales del 
programa.

cia Internacional, Películas en Muestra 
y especiales dedicados a la Antártida 
y al Cine Vintage. Molina subrayó que 
“estamos muy contentos de contar 
nuevamente con Ushuaia Shh... en 
una nueva edición, reforzando nuestro 
acompañamiento a la industria audio-
visual, que siempre nos maravilla con 
producciones de altísima calidad”.

La actividad a realizarse en la Sala 
Niní Marshall de la Casa de la Cultura 
durante los días 19 y 28 de agosto, pre-
sentará además proyecciones en las te-
máticas de montañismo, cultura, esquí y 
snowboard, kayak y escalada entre otras.

Quiénes deseen participar o cono-
cer más sobre la actividad, podrán in-
gresar a la página web del festival www.
shhfestival.com o contactarse al correo 
electrónico info@shhfestival.com para 
obtener el programa completo de acti-
vidades.

la gestión del intendente Walter Vuoto 
de poder generar un espacio en el que 
exhibieron y comercializaron sus pro-
ductos, poniendo en valor todo lo que 
desarrollan en la rama artística”. 

“Poder contar con este espacio 
para las artistas y diseñadoras es muy 
importante, ya que abre la posibilidad 
de exhibir sus productos y seguir me-
jorando en la elaboración de los pro-
ductos, a través de las charlas de capa-
citación que ofrece la Municipalidad”, 
añadió Aldalla.

Finalmente, la secretaria de la Mu-
jer expresó que estas emprendedoras 
“se sumaron a la plataforma Nosotras 
Hacemos y van a participar en la próxi-
ma edición de la Expo Mujer”, y remar-
có que “vamos a seguir generando ins-
tancias para visibilizar todo el trabajo 
de las mujeres de nuestra ciudad”.

USHUAIA

USHUAIA

USHUAIA
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El Intendente anunció, junto a funcionarios del Ministerio de Economía, Desarrollo Productivo y Agricultura, Ganadería y Pesca de Nación, 
y autoridades del BID (Banco Interamericano de Desarrollo), proyectos que cambiarán definitivamente la producción de alimentos 
locales. Se construirá una Planta Modular de Alimento Balanceado Local y una Unidad Plantinera Tecnificada. Ambos proyectos tienen 
como beneficiarios directos a más de 200 productores locales. 

El principal objetivo del proyecto 
denominado “Fortalecimiento de la 
Capacidad Productiva Local de Ali-
mentos en el Municipio de Río Gran-
de”, es fortalecer la producción de ali-
mentos frescos. Para ello, la Dirección 
General de Programas y Proyectos 

PEREZ ANUNCIÓ LA CONSTRUCCIÓN DE UNA 
PLANTA DE ALIMENTOS Y UN NUEVO VIVERO 

RÍO GRANDE

Sectoriales y Especiales (DIPROSE) 
del Ministerio de Economía, Desa-
rrollo Productivo y Agricultura, Ga-
nadería y Pesca de Nación, en con-
junto con el Banco Interamericano 
de Desarrollo (BID), aprobaron el 
financiamiento internacional para 

fortalecer la producción de alimen-
tos frescos locales. 

El primer pilar del proyecto es la 
construcción de la Planta Modular 
de Alimento Balanceado Local. Ante 
la falta de oferta local de alimento y 
los altos costos logísticos que impac-

tan directamente en el valor final de la 
carne, esta planta solucionará la oferta 
nutricional para el correcto crecimien-
to y engorde de todos los animales del 
sector pecuario local. 

Además, este abastecimiento estra-
tégico permitirá proveer de alimento 
al ganado de los productores locales, 
que históricamente se veían obligados 
a enviar su ganado fuera de la isla por 
falta de alimento en época invernal, lo 
cual duplicará las cabezas de ganado 
local y permitirá abastecer con carne 
riograndense aproximadamente la mi-
tad de la demanda interna local. 

Asimismo, y con el financiamien-
to del BID se construirá una Unidad 
Plantinera Tecnificada. A partir de la 
misma se modernizará la actual uni-
dad (invernadero) con la que cuenta el 
Municipio, disminuyendo la alta esta-
cionalidad con la que contaba la pro-
ducción local de hortalizas. 

Esto no sólo permitirá diversifi-
car la producción local de variedades 
de hortalizas, sino también permiti-
rá triplicar la producción de planti-
nes: el Municipio pasará de producir 
1.200.000 plantines al año a producir 
3.600.000 plantines por año. 

Al respecto, el intendente Martín 
Perez expresó que “hoy es un día histó-
rico porque por primera vez en la his-
toria de Río Grande, un Municipio va 
a comenzar a hacerse cargo de verdad 
de bajar los costos de la producción de 
alimentos para los vecinos y vecinas 
de la ciudad. Estamos ampliando, me-
jorando y fortaleciendo nuestra matriz 
productiva”. 

En este sentido, señaló que, ade-
más de bajar costos, “con estos pro-
yectos estamos asistiendo de manera 
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Se realizará con un nuevo progra-
ma que lleva adelante el Ministerio de 
Obras Públicas de Nación. Productoras 
y productores locales tendrán un punto 
de venta permanente en este lugar em-
blemático, ubicado en el centro de la 
ciudad. El Intendente lo anunció luego 
de presentar dos proyectos que cam-
biarán de manera definitiva la produc-
ción de alimentos locales.

Durante la presentación de la cons-
trucción de la Planta Modular de Ali-
mento Balanceado Local, y de la Unidad 
Plantinera Tecnificada, el intendente 
Martín Perez anunció que “hemos to-
mado la decisión de poner en valor el 
antiguo kiosco Fénix para llevar ade-
lante un Mercado de Productos Locales 
que se pueda complementar con los 
dos proyectos presentados”.

CAPACITACIÓN SOBRE SERVICIO 
AL CUARTO DE HOTEL

HABRÁ UN MERCADO DE 
PRODUCTOS LOCALES EN EL EX 
KIOSCO FÉNIX

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Dirección de Empleo y 
Formación Laboral dependiente de 
la Secretaría de Economía y Finan-
zas, abrió la inscripción para el cur-
so de capacitación sobre Servicio al 
Cuarto de Hotel. 

La propuesta está dirigida a ve-
cinos y vecinas mayores de 18 años, 
comenzará el 25 de agosto y se ex-
tenderá hasta el 17 de octubre.

Las clases, de carácter presencial, 
se dictarán los lunes y jueves de 14 a 
17 en el Centro de Formación del Valle 
de Andorra.   

Los interesados pueden inscribir-
se desde hoy en el link https://forms.
gle/kWhFGmiDkUkqwxCv7. 

En caso de cubrirse los cupos ha-
brá una lista de espera y para anotarse 
en la misma el link es https://forms.
gle/NAAKcJfHGR1nG8rr9.

En este sentido, señaló que “es un 
lugar emblemático, ubicado Perito 
Moreno y Libertad, antiguo Kiosco 
Fénix, y que hace más de 15 años que 
está abandonado”.

Perez señaló que la puesta en va-
lor del mismo se realizará mediante 
el acompañamiento del Gobierno Na-
cional a través de un nuevo programa 
que está llevando adelante el Ministe-
rio de Obras Públicas de la Nación.

“Queremos poner rápidamente 
en práctica este proyecto que es lo 
que todos queremos; poder empezar 
a producir alimentos a bajo costo, 
triplicar nuestra producción y que, 
además, haya un punto de venta per-
manente para nuestras productoras y 
productores locales”, manifestó el In-
tendente.

RÍO GRANDE USHUAIA

directa y dando un beneficio concreto 
a nuestros productores y productoras 
locales. Esto es fruto de mucho tiem-
po de trabajo”. 

Perez explicó que “este proyecto 
nos va a permitir comenzar a pro-
ducir alimento para el ganado de la 
provincia, abastecer a nuestra pro-
ducción local a muy bajo costo, con 
producción a granel, todo esto junto 
a la capacidad instalada en la Misión 
Salesiana con quienes estamos traba-
jando en conjunto”. 

Además, adelantó que “si bien la 
idea en principio es abastecer a la zona 
norte, estamos pensando en abastecer 
también al resto de la provincia. Vamos 
a dejar de importar tanta mercadería. 
Tenemos todas las capacidades para 
producir, y esto nos va a permitir po-
ner en la mesa de las y los riogranden-
ses producción local a bajo costo”. 

Por otra parte, el Intendente men-
cionó que “estamos llevando a cabo, 
gracias el financiamiento del BID, una 
nueva nave en el vivero municipal 
para triplicar la cantidad de plantines 
que se entregan año tras año a los pro-
ductores locales”.

“Así como hay capacidades desde 
el punto de vista de la producción, 
también tenemos muy buenos pro-
ductores y productoras locales; equi-
pos técnicos. Para eso hay un Estado 
presente, para acompañar, para asis-
tir, para hacer bien su trabajo”, afirmó 
Perez, quien agregó que “esta es la si-
nergia que pudimos encontrar con los 
representantes del BID”. 

Por su parte, Gervasio Bozzano, el 
director General de Programas y Pro-

yectos Sectoriales y Especiales del 
Ministerio de Economía, Desarrollo 
Productivo y Agricultura, Ganade-
ría y Pesca de Nación, manifestó que 
“nuestros objetivos fundamentales 
son la inversión pública y el fomen-
to a la inversión privada. Hoy en Río 
Grande estamos cumpliendo esos 
dos fines”. 

Detalló que “por un lado, la in-
versión pública mediante la inver-
sión en la Planta de Alimentos y en 
el Vivero, que son más de 80 mi-
llones de pesos; y por el otro, en el 
Clúster que son 9 millones de pesos 
para fomentar la ganadería local y 
generar una marca fueguina”. 

“El trabajo que el Municipio de 
Río Grande viene haciendo, el hori-
zonte que se han trazado de la So-

beranía Alimentaria, de Río Grande y 
de la provincia toda, es un horizonte 
enorme que los están trazando muy 
bien, con muchísima planificación, 
entendiendo que es un camino largo 
y dando cada paso de manera firme, 
para ese gran logro que se propusie-
ron”, afirmó Bozzano. 

Por último, Paolo de Salvo, auto-
ridad del Banco Interamericano de 
Desarrollo, expresó que “Río Grande 
cuenta con el apoyo y el acompaña-
miento del BID. Apoyamos el finan-
ciamiento de muchos sectores en 
distintas ciudades del país y coope-
ramos de manera técnica, intelectual 
y financieros”. 

“Nos interesa que sean iniciativas 
productivas, eficientes, que generen 
riqueza y trabajo, y que tengan un 

impacto ambiental positivo”, finalizó. 
Estuvieron presentes el director 

General de Programas y Proyectos Sec-
toriales y Especiales de Nación, Gerva-
sio Bozzano, junto a su equipo Emilia-
no González, Raúl Castellini y Manuela 
Hoya. Además, participaron autorida-
des del Banco Interamericano de De-
sarrollo (BID), Paolo de Salvo, acom-
pañado por Alejandro Galetto y Juliana 
Almeida Salles. También estuvieron 
presentes el presidente del Concejo 
Deliberante Raúl Von der Thusen, el 
concejal Javier Calisaya, el secretario 
de Desarrollo Económico y Ambiente, 
Matías Lapadula, diversas asociacio-
nes de productores locales, respresen-
tantes de la Asociación Rural, universi-
dades, representantes de la Cámara de 
Comercio y medios de comunicación.
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La secretaría de Coordinación y 
Gestión de Políticas Sociales del Mi-
nisterio de Desarrollo Humano, Ana 
Andrade, sostuvo que, entre las di-
versas carteras, “trabajamos desde 
nuestras mismas prácticas y desde 
diferentes miradas las diversas com-
plejidades que atravesamos quienes 
damos respuesta como Estado”. 

“Hoy se trabaja sobre las pobla-
ciones que, justamente, fueron más 
golpeadas en el proceso pandémico. 
Es por eso importante también que 
todos podamos poner palabra en esta 
situación y también pensar que la po-
lítica pública no se construye desde la 
individualidad”, subrayó Andrade. 

“Proponemos esta instancia de 
trabajo ya que desde el territorio tie-
ne que surgir una política social inte-
gral real, y esa política integral la rea-
lizamos en conjunto. La idea es tener 
herramientas para poder afrontar de 
manera acertada cada vez que llega 
una persona en situación de vulne-
rabilidad a la puerta de nuestra insti-
tución y saber que no estamos solos, 
por esto lo importancia de trabajar en 
redes”, puntualizó. 

En un primer encuentro intermi-
nisterial que se desarrolló en forma 
simultánea en Ushuaia, Río Grande y 
Tolhuin, los equipos compartieron el 
trabajo que llevan adelante sobre in-
fancias, adolescencia y personas ma-
yores, desde sus ámbitos de gestión. 

El secretario de Atención para Per-
sonas con Discapacidad, Omar De 
Luca, explicó al respecto recordó los 
diversos dispositivos que desde el 
Ministerio de Salud que se están im-
pulsando al respecto, como lo es el 
Centro de Rehabilitación en Ushuaia 
que tendrá características únicas en 

MESA DE TRABAJO SOBRE INFANCIAS, 
ADOLESCENCIAS Y PERSONAS MAYORES
Participan los equipos técnicos del Ministerio de Desarrollo Humano, el Ministerio de Salud Pública y de la cartera de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología.

BELÉN MOLINA MANTUVO UNA 
REUNIÓN CON LA ASOCIACIÓN 
CIVIL REENCONTRÁNDONOS

La secretaria de Cultura y Edu-
cación, Belén Molina, mantuvo 
una reunión con las autoridades 
de la Asociación Civil “Reencon-
trándonos” a fin de articular una 
agenda de trabajo conjunto in-
corporando a las actividades de 
la Asociación diversos proyectos 
y programas culturales municipa-
les. 

Molina explicó que “desde la 
Secretaría buscamos generar es-
pacios de participación para todos 
y todas, entendiendo que la cultu-
ra es transversal a todas las insti-
tuciones”.

La visita por parte de las au-
toridades de la Asociación Civil 
“Reencontrándonos” responde al 
trabajo impulsado por la Secreta-
ría de Cultura y Educación a través 
del programa municipal de mura-
lismo y el proyecto sociocultural 
“La Familia del Tambor”. Molina 
detalló que “siguiendo la línea 
de gestión de nuestro intendente 

Walter Vuoto, generamos dispositivos 
de aprendizaje y recreación, enten-
diendo que la cultura es fundamental 
para continuar fortaleciendo el entra-
mado social de la ciudad”.

Las actividades referidas a “La Fa-
milia del Tambor” dieron inicio este 
lunes pasado en la Casa de las Ju-
ventudes, contando con la visita de 
autoridades del Ministerio de Cultu-
ra nacional, presentes en la ciudad 
por la acción MICA. “Vamos a seguir 
trabajando en esta línea, generando 
espacios y manteniendo un diálogo 
fluido con las distintas instituciones” 
finalizó la secretaria de Cultura y Edu-
cación.

Por su parte, la representante de 
“Reencontrándonos”, Estela Lave-
nia, destacó estar “muy contenta con 
este fructífero encuentro. Esperamos 
junto a la secretaria Belén Molina y 
el equipo de Cultura seguir profundi-
zando esta labor en conjunto que se-
guramente será la primera de muchas 
acciones”.

PROVINCIALES

la región patagónica.
Respecto al acompañamiento del 

Estado a los sectores vulnerables, el 
Secretario expuso que “se están arti-
culando dispositivos junto con Edu-
cación, Desarrollo y Deportes, para 
que todas aquellas personas que 
tienen algún tipo de discapacidad 
o para personas mayores que lo re-
quieran puedan tener acceso y me-
jore su calidad de vida”.

Por su parte, la secretaria de Edu-
cación, Elida Recchi, expuso que a 
“en el caso del Ministerio de Edu-
cación no solamente abordamos las 
necesidades y las particularidades 
de quienes transitan el formato edu-
cativo, sino también la complejidad 

USHUAIA

en la cual estudiantes transitan estos 
espacios de formación; a veces esco-
larizados dentro de un sistema for-
mal, a veces no tan formal y toda la 
familia que también se suma en sus 
propias dimensiones y situaciones 
cotidianas”. 

La intención del Gobierno de la 

provincia es abordar la temática en 
forma ministerial, coordinar solucio-
nes a situaciones en común atravesa-
das por situaciones de vulnerabilidad 
social, económicas, de género y de 
salud “que repercuten de alguna ma-
nera sobre esta vida, y ese transitar en 
el mundo institucional”, dijo Recchi.



19 de Agosto de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

‘Más que dinosaurios’ será exhibida 
durante los meses de agosto, septiem-
bre y octubre en la Sede Fundacional 
del Museo del Fin del Mundo. Este sá-
bado 20 a las 18:00 hs se realizará la 
inauguración a cargo de las y los cien-
tíficos y artistas de Tierra del Fuego 
que participaron del primer libro de 
divulgación editado por la Asociación 
Paleontológica Argentina que lleva el 
mismo nombre.

Respecto a esto, el paleontólogo y 
editor general del libro, Dr. Damián Fer-
nández, comentó que “se van a estar ex-
poniendo 22 obras originales de artistas 
de todo el país que ilustran al libro de 
comunicación pública de las ciencias 
sobre Paleontología titulado ‘Más que 
dinosaurios’”, al tiempo que contó que 
“el libro fue editado en noviembre del 
año pasado y es un compendio de 22 
textos breves para todo público, que 
tiene como objetivo contar a la comu-
nidad que la paleontología no solo es el 

SE INAUGURA LA MUESTRA ‘MÁS QUE DINOSAURIOS’
Las secretarías de Cultura y de Ciencia y Tecnología invitan a la comunidad a participar de un conversatorio donde el arte y la ciencia se 
confluyen en un objetivo común que es el de construir conocimiento.

estudio de los dinosaurios, sino que 
toca muy variadas temáticas, entre las 
que se encuentran plantas y hongos 
fósiles, microfósiles, la historia de la 
vida, invertebrados fósiles, mamíferos 
fósiles, entre muchos otros temas”.

Entre los autores del libro se en-
cuentran tres paleontólogos radi-

NUEVA EDICIÓN DE LA PEÑA 
‘COMPÁS CRIOLLO’

La cita es el próximo sábado 20 
de agosto en las instalaciones de la 
Escuela N°1 de la ciudad de Ushuaia 
a partir de las 20:30hs. En esta opor-
tunidad se presentarán en escena-
rio Karina Valdez, Canto Alegre, Trío 
Norteño e Invitados, El Arrime, el 
Grupo de Danzas y Ballet Cruz del 
Sur y Reemerger. 

Respecto al evento, el director 
provincial de Gestión Cultural, Au-
reliano Rodríguez, invitó “a todas las 
personas de la ciudad a sumarse y 
disfrutar de los espectáculos que es-

tarán brindando los artistas locales”. 
A su vez, dijo que “este espacio 

fue pensado como un espacio de 
trabajo y exhibición para los artis-
tas y, también, como un espacio de 
disfrute para el público en general, 
para que vecinos y vecinas se acer-
quen a disfrutar de una velada col-
mada de folclore”.

Cabe resaltar que la información 
sobre las actividades de la Secretaría 
de Cultura provincial se encuentra 
alojada en las redes sociales Cultura 
TDF.

PROVINCIALES

PROVINCIALES

cados en Tierra del Fuego; Damián 
Fernández, Adolfina Savoretti y María 
Eugenia Rafi y, entre los artistas loca-
les, Jorge Bernard, Julieta Martín, Ma-
riana Hidalgo y Sol Cófreces.

“Tanto artistas como paleontólogos 
van a estar participando de la muestra 
contando cómo fue el proceso creativo 
y cómo relacionan en el trabajo el Arte 
y la Ciencia”, subrayó Fernández.

Por su parte, el director de Museos 
y Patrimonio, Ezequiel Raffi, recordó 
que “esta muestra ya tuvo una expe-

riencia similar en el Museo Fueguino de 
Arte donde se expusieron las 22 obras 
y hubo distintos encuentros y conver-
satorios entre instituciones escolares 
acompañadas por la Secretaría de Cien-
cia y Tecnología”.

“Lo interesante es que en las identi-
dades propias de cada uno de los mu-
seos esta muestra en particular de algu-
na manera los hermana, porque es bien 
particular el perfil artístico del Museo 
en Río Grande y desde las ciencias el 
Museo de Ushuaia”, finalizó.
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En el marco de una gira técnica en-
cabezada por autoridades del Ministe-
rio de Producción y Ambiente; el Jefe 
de proyectos del BID, Paolo De Salvo, 
y el Director General de la DIPROSE, 
Gervasio Bozzano; visitaron distintas 
infraestructuras productivas impulsa-
das por el Gobierno provincial. 

Acompañados por la Secretaria de 
Desarrollo Productivo y PyME, Ca-
rolina Hernández; el Subsecretario 
de Producción, Emiliano Olmedo, y 
equipo técnico del Ministerio Provin-
cial; el primer día de trabajo en la ciu-
dad de Río Grande estuvo centrado en 
compartir los resultados de la estrate-
gia de posicionamiento del sector de 
ganados y carnes mostrando los tres 
ejes de intervención en los que vie-
ne trabajado la cartera ministerial: la 
sanidad; la generación de forraje y la 
apuesta a la genética.

En primera instancia, se visitó el 
Laboratorio de Sanidad Animal “Dr. 
Raúl Chifflet”, de gestión público – 
privada, el cual desarrolla su trabajo 
desde hace más de 10 años, y dispone 
de capacidad de diagnóstico provin-
cial con reconocimiento oficial por la 
Red Nacional de Laboratorios del SE-
NASA (RedLab).

El Laboratorio representa una he-
rramienta de vital importancia a nivel 
local, no sólo para la generación de 
información, control y prevención de 
enfermedades, sino también para el 

ACCIONES PARA EL SECTOR 
DE GANADO Y CARNES

desarrollo de la cadena de valor de 
ganados y carnes en tanto permite 
demostrar, con resultados oficiales 
y confiables, la trazabilidad  libre de 
enfermedades. 

Al respecto, Hernández indicó 
que “este año se adjudicó la obra de 
ampliación, financiada con fondos 
provinciales, para incrementar su 
capacidad de atención, lo que im-
plica además poder incorporar más 

Se trata de una estrategia de intervención que prevé acompañar la generación de mayor producción local capaz de abastecer el 
mercado interno; contribuir a la soberanía alimentaria del territorio y fortalecer su matriz productiva.

tecnología y diagnósticos para todo 
el sector del ganado; así como servi-
cios adicionales a pequeños anima-
les. Todas estas acciones contribuyen 
a destacar el status sanitario de los 
animales que tenemos en la isla, más 
allá de las características de insula-
ridad -entre otras particularidades-, 
que le dan un valor diferencial a la 
carne local”. 

Otro de los ejes expuestos a las 

PROVINCIALES

autoridades del BID y la DIPROSE, 
está vinculado al Plan Forrajero don-
de la provincia cuenta con equipos 
dispuestos para los productores que 
quieren producir forrajes en sus esta-
blecimientos; así como brindarles el 
servicio técnico de qué, cómo y dónde 
sembrar.  

En este punto, la funcionaria pro-
vincial resaltó el trabajo articulado 
con INTA y la Asociación de Rural, y 
adelantó que a finales de agosto se re-
cibirá un nuevo tractor que se suma al 
parque de maquinarias disponibles y 
nuevas variedades de semillas, con el 
objetivo de brindar más y mejores ser-
vicios a los productores que quieren 
sumarse al Plan.

A su vez se hizo mención a otro eje 
fundamental vinculado al proyecto 
recientemente aprobado para la cons-
trucción del Centro de Reproducción 
y Genética, por una inversión de 402 
mil dólares a ser financiada por el BID.

“Este Centro brindará servicios de 
alto valor tecnológico al sector pro-
ductivo, con el objetivo no sólo de me-
jorar la genética del rodeo local, sino 
tener la posibilidad en un mediano 
plazo de exportar genética. Los fondos 
fueron pensados para la adquisición 
de tecnología y la construcción de la 
infraestructura propiamente dicha. 
Los pliegos de licitación estarán listos 
para lanzar a finales de agosto”, indicó 
la Secretaria. 
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Los chicos y chicas que asistan po-
drán realizar trámites de becas, pa-
santías y prácticas profesionalizantes, 
actualización de legajos del IPVyH, con-
troles de salud y obtener información 
de diversas áreas de Gobierno. Además 
habrá juegos y sorteos. Los interesados 
e interesadas en participar deberán ins-
cribirse de manera online.

La Secretaría de Deportes y Juven-
tudes junto a Casa de Tierra del Fue-
go realizará el sábado 27 de agosto de 
11:00hs a 17:00hs una jornada de acti-
vidades, juegos y música en el Parque 
Sarmiento en Ciudad de Buenos Aires. 
El evento está orientado a jóvenes fue-
guinos y fueguinas que residen en esa 
ciudad o en localidades cercanas. Quie-
nes deseen participar deberán inscri-
birse de manera online a través del si-
guiente link:

https://forms.gle/EnECNSBZJmgf-
ToXu6

Durante el encuentro entre otras ac-
tividades habrá un torneo de fútbol. El 

“ES UN EVENTO MUY IMPORTANTE PARA 
LAS JUVENTUDES FUEGUINAS QUE RESIDEN 
EN BUENOS AIRES”
Así lo indicó la Subsecretaria de Juventudes Ivana Olariaga en referencia al encuentro que se realizará el sábado 27 de agosto en el 
Parque Sarmiento en CABA. 

PROVINCIALES

TIERRA DEL FUEGO ES LA PRIMERA 
PROVINCIA EN TENER UNA CUENTA 
SATÉLITE DE TURISMO

Se trata de una herramienta vali-
dada por la Organización Mundial de 
Turismo, para medir la contribución 
de la actividad turística a la economía 
provincial.

El INFUETUR dio a conocer los 
datos del aporte que realiza la activi-
dad turística a la economía provincial, 
a través de la Cuenta Satélite de Tu-
rismo de Tierra del Fuego (CST-TDF), 
que ya se encuentra habilitada para su 
consulta en la web oficial del organis-
mo. 

La misma se trata de una herra-
mienta validada por la Organización 
Mundial de Turismo, donde la provin-
cia se constituye en la primera en el 
país en aplicarla. 

Dicha herramienta es financiada 
por el Consejo Federal de Inversio-
nes; y llevado adelante por el Institu-
to Fueguino de Turismo, el Instituto 

Provincial de Análisis e Investigación, 
Estadística y Censos (IPIEC) y Unistat 
Consulting. 

Cabe destacar que los resultados 
publicados, se desprenden del pro-
yecto “Medición de la Contribución 
Económica del Turismo a la Provincia 
de Tierra del Fuego AeIAS”. A su vez, 
este informe se encuentra dentro de 
las acciones contempladas en el Plan 
Estratégico de Turismo Sustentable de 
Tierra del Fuego 2025.

Al respecto, el secretario de Coor-
dinación Estratégica, Juan Manuel 
Pavlov explicó que la Cuenta tiene la 
finalidad de fortalecer el sistema es-
tadístico de turismo provincial, y que 
toda la información que de allí se ob-
tenga pueda estar al alcance de todos, 
ya sea que pertenezcan o no a la acti-
vidad turística. 

“Esto además, contribuye al co-
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nocimiento y a la formulación de po-
líticas públicas a partir de estos datos 
abiertos que se encuentran disponi-
bles a partir de hoy en la página web 
del Instituto Fueguino de Turismo” de-
talló el funcionario.

Asimismo explicó que para la ela-
boración del informe, se determinó 
como año base el 2017 “debido a la 
necesidad de fijar una base de estima-
ción que sea lo más cercano posible 

a la actualidad, considerando que en 
el medio hubo una pandemia mun-
dial que alteró todas las actividades 
productivas. Por otra parte, una de las 
cuestiones fundamentales para la con-
fección de la Cuenta Satélite de Turis-
mo es que debe estar basada en un año 
macroeconómicamente estable”.

Para acceder a los datos publica-
dos, se deberá ingresar al siguiente link: 
www.infuetur.gob.ar/estadistica.

equipo ganador se llevará 7 camisetas 
originales de la Selección Argentina. 
También habrá stands de distintas 
áreas del Gobierno de la provincia de 
TDF AIAS que brindarán información 
sobre distintos programas y propues-
tas disponibles para ellos y ellas.

Con el IPVyH podrán realizar ac-
tualización de legajos (debiendo pre-
sentar recibo de haberes y/o certifi-
cación negativa de de Anses en caso 
de no estar trabajando; constancia de 
alumno regular; y, en caso de cam-
bios en la conformación del grupo 
familiar, presentar documentación 

pertinente (Certificado de nacimiento 
- Concubinato - Acta de matrimonio). 
El Ministerio de Salud estará realizan-
do controles y chequeos generales; 
el Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología brindará infor-
mación y realizará la preinscripción a 
las Becas y Pasantías de Verano TDF; 
la Secretaría de Empleo y Formación 
Laboral hará lo mismo con sus prácti-
cas pre-profesionales en Buenos Aires; 
OFEF estará con su stand de informa-
ción de nuevas farmacias y clínicas 
adheridas; mientras que la Secretaría 
de Malvinas, Antártida, I.A.S y Asuntos 

Internacionales brindará información 
referida a sus Programas de Intercam-
bio y habrá un stand informativo del 
Ministerio de Producción y Ambiente 
de la provincia.

“Este evento es muy importante 
para la Subsecretaría de Juventudes. 
Queremos llegar a todas y todos los jó-
venes que viven en Buenos Aires para 
que disfruten de una tarde llena de jue-
gos y sorteos. Quienes asistan encon-
trarán además distintos dispositivos del 
Gobierno de TDF AIAS que brindarán 
información referida a programas a los 
cuales pueden acceder”, indicó Ivana 
Olariaga, subsecretaria de Juventudes. 

“Invitamos a que las familias que 
tengan hijas o hijos estudiando en 
Buenos Aires les comenten sobre esta 
actividad, ya que será una manera de 
mantener y sostener el nexo entre la 
provincia y las juventudes que se en-
cuentran allí residiendo”, agregó.

Para más información pueden visi-
tar las redes sociales de Juventudes TDF.
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BUSCAN QUE LA CARTA 
ORGÁNICA GARANTICE LA 
IGUALDAD DE GÉNERO 

Los convencionales buscarán este 
viernes acordar una nueva redacción 
sobre el artículo 30 de la actual Carta 
Orgánica Municipal, a través del análisis 
de las propuestas presentadas y el con-
senso en un nuevo texto que garantice 
la perspectiva de género y enriquezca 
los aspectos tendientes a la igualdad de 
oportunidades.

El mismo hace referencia a las accio-
nes del Municipio en el ámbito público 
y la promoción en el privado en mate-
ria de igualdad real de oportunidades y 
de trato entre hombres y mujeres, en el 
acceso y goce de todos los derechos ci-
viles, políticos, económicos, sociales y 
culturales.

Entre las propuestas, se expondrán 

proyectos de reforma que atañen a este 
artículo provenientes de los bloques po-
líticos actuantes en la Convención, or-
ganizaciones y particulares. Durante el 
encuentro se unificarán las iniciativas y 
se debatirá sobre una redacción única, 
con participación de la comunidad.

Entre otros temas que buscarán dic-
tamen, también se trabajará en la revi-
sión de los artículos restantes que ha-
bían sido propuestos para abordar en 
este espacio por el convencional Juan 
Carlos Pino, en la última sesión. 

La convocatoria es para este viernes, 
desde las 10 de la mañana, en el espacio 
Actuar del barrio Bahía Golondrina, ce-
dido por el Municipio para el funciona-
miento de la comisión temática.

La Licenciada Goodall analizó una 
serie de encuestas confeccionadas 
por un equipo interdisciplinario de la 
UNTDF, a partir de un proyecto finan-

SE RECIBIÓ LA PRIMERA LICENCIADA EN 
CIENCIAS AMBIENTALES DEL ICPA-UNTDF
Este miércoles 17 de agosto, la joven defendió con la máxima calificación su Trabajo Final titulado “¿Qué Se Conoce de las Especies 
Animales Nativas y Exóticas Invasoras de Tierra del Fuego?”, bajo la supervisión de los Drea. Alejandro Valenzuela y Christopher 
Anderson, ambos profesores e investigadores del ICPA-UNTDF y del CONICET.

UNIVERSIDAD

ciado conjuntamente entre la UNT-
DF y el Parque Nacional Tierra del 
Fuego, y realizadas en 2016 a resi-
dentes locales y turistas de Ushuaia, 

indagando sobre su conocimiento 
respecto a la presencia, origen y efec-
tos en el ambiente de las especies 
nativas y exóticas invasoras en Tierra 
del Fuego. Adicionalmente, durante 
2021, la estudiante repitió las mis-
mas encuestas para evaluar si dife-
rentes acontecimientos ambientales 
sucedidos durante los últimos 5 años 
y que tuvieron amplia difusión (ej. la 
Pandemia, Salmoneras, Área Protegi-
da Península Mitre, Ley que declara 
al Huillín Patrimonio Natural de TDF, 
Judicialización del manejo del co-
nejo, Corredor del Beagle, etc.). Los 
resultados del trabajo demostraron 
ciertas carencias respecto al conoci-
miento, ya que los residentes cono-
cieron mejor a las especies exóticas 
que las especies propias de la isla. Lo 
anterior también puso en evidencia 

la importancia que tiene el acceso y 
divulgación de información, como así 
también los medios de prensa, sobre 
la valoración por parte de la sociedad 
de nuestras especies nativas y la pre-
disposición al manejo de las especies 
exóticas invasoras.

Cabe mencionar que el logro de Celi-
na cobra especial significancia, ya que 
es nieta de Natalie Goodall, la destaca-
da investigadora de origen norteameri-
cano que fue pionera de estudios bioló-
gicos en la Tierra del Fuego desde fines 
de los años 1960, realizando importan-
tes aportes al estudio y documentación 
de especies de flora y fauna fueguina 
y siendo mentora de numerosos estu-
diantes e investigadores, dejando a su 
vez un valioso legado para atesorar y 
multiplicar como ejemplo de vida en 
toda la Región Patagonia Austral.

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE
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CONVERSATORIO FAMILIAR 
SOBRE INFANCIAS

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Discapacidad, in-
vita a todas las familias de la ciudad, 
a participar de la charla “Re-signifi-
cando la Infancia”, que se brindará de 
manera gratuita en el marco del Mes 
de las Infancias.

El conversatorio se realizará este 
viernes 19 de agosto a las 17:30 hs en 
el edificio de la Secretaría de Turismo 
y Producción, ubicado en Rupatini 51, 
y estará disertado por Sheila Esquivel, 
Trabajadora Social, Luisina Casano-
va Colman, Profesora en Psicología, 
Fernanda Rizo e Irupé Lazarte, ambas 
Psicopedagogas y Johana Odiante, 
Profesora de Educación Especial.

En este encuentro se hará hinca-
pié en revalorizar la niñez brindando 

un ambiente contenedor, afectivo y 
estimulante para el desarrollo infan-
til saludable. Además, con el fin de 
acompañar el desarrollo evolutivo 
de manera integral de las infancias, 
se estarán brindando herramientas 
y asesoramiento por parte de los 
profesionales de la salud.

Durante el conversatorio se brin-
dará información sustentada en los 
marcos legales vigentes y actuali-
zados, buscando sensibilizar, con-
cientizar sobre la posición parental 
frente a lo inesperado, cuáles seña-
les e indicadores de alerta. Asimis-
mo, abordar el desarrollo infantil en 
contextos familiares, sociales y edu-
cativos, y exponer sobre el rol de los 
cuidadores.

En las sedes de la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego (UNTDF) 
de Ushuaia y Río Grande; integrantes 
de la Policía Provincial y del Servicio 
Penitenciario, iniciaron el dictado de 
clases de la nueva Licenciatura en Se-
guridad Pública. 

Se trata de un ciclo de comple-
mentación de dos años, materializa-
do mediante un convenio específico 
entre el Gobierno de la provincia y la 
UNTDF.

A fin de acompañar dicha políti-
ca, se hicieron presentes en la Casa 
de estudios, el Subsecretario de Go-
bierno Octavio Correa; el Subjefe de 
la Policía, Oscar Barrios Kogan; el 
Director del Servicio Penitenciario, 
Claudio Canovas y el coordinador de 
reinserción, Daniel Olivera. Por parte 
de la Universidad estuvo el coordina-
dor de la carrera, Mariano Melotto.

Al respecto, Correa expresó que 
“quisimos estar presentes en el inicio 
del ciclo lectivo de esta nueva carre-

LA LICENCIATURA EN SEGURIDAD PÚBLICA 
DIO INICIO A SU CICLO LECTIVO 
Se trata de una formación dictada por la Casa de estudios en las sedes de Ushuaia y Río Grande. Está orientada a personal policial y 
penitenciario de la provincia.

ra, la cual trabajamos con la UNTDF 
durante más de dos años”.

Además, puso de relieve la impor-
tancia de la formación continua de 
las Fuerzas de Seguridad, afirmando 
que “es una decisión del Gobernador 
Gustavo Melella, contar con una poli-
cía y un servicio penitenciario mayor 
y mejor capacitado. Es por esto que el 
financiamiento de esta primera eta-
pa lo realiza el Estado provincial”.

Por su parte el juez de Ejecución 
del Distrito Judicial Sur  Dr. Manuel 
Isidoro López, quien fue uno de los 
promotores de la creación de la ca-
rrera dijo que “hoy es un día especial 
porque concretamos un proyecto 
que comenzamos hace muchos años, 
y donde uno de los puntos importan-
tes es que el personal de las fuerzas 
compartirá materias comunes con 
estudiantes en general, lo que enri-
quece tanto a las fuerzas como a la 
sociedad civil”.

TIERRA DEL FUEGO PARTICIPÓ 
DE LA PRESENTACIÓN DE LOS 
JUEGOS EVITA

Durante dos jornadas se realizó en 
Tecnópolis el Encuentro Federal para 
el Desarrollo Deportivo, con la presen-
tación de los Juegos Evita, las EDA y el 
Programa de Desarrollo Continuo del 
ENARD.

Representando a la provincia de 
Tierra del Fuego, participó la profesora 
Erica Briceño, directora provincial de 
Planificación y Programas de la Secre-
taría de Deportes y Juventudes. 

Estuvieron presentes entrenadores 
y entrenadoras, atletas, autoridades, 
referentes provinciales y de las federa-
ciones de todas las provincias argenti-
nas.

Briceño señaló la importancia de 
representar a Tierra del Fuego y des-
tacó especialmente el reconocimiento 
de las autoridades nacionales, EDAS y 

ENARD por el crecimiento y desarrollo 
de la disciplina de levantamiento olím-
pico en la provincia, reflejado en los lo-
gros obtenidos y en el rendimiento de 
los y las atletas.

La funcionaria resaltó además que 
“más allá de que en algunos deportes 
aún falta más trabajo y crecimiento, es 
muy importante lo logrado en discipli-
nas como atletismo en toda la provincia 
y Badminton en Tolhuin, que es donde 
empezó a tener mucho impulso”.

Briceño comentó que en el encuen-
tro se mencionó el destacado trabajo 
del deportista ushuaiaense Valentín 
Garay (Tenis) y anticipó que muy pron-
to la Selección Nacional de Gimnasia 
Artística estará en Río Grande, como 
paso previo a la participación en el Pa-
namericano de esa disciplina.

TOLHUIN PROVINCIALES

PROVINCIALES
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El rector de la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, Dr. Daniel Fernández, jun-
to a integrantes del equipo de gestión, 
presentó a la comunidad universitaria de 
la sede Río Grande los alcances del acta 
de cooperación rubricada con del Área 
Naval Austral dependiente de la Armada 
Argentina y ad referéndum del Consejo 
Superior, en torno a la cesión de 3.1 hec-
táreas de tierras que serían destinadas a 
incrementar la superficie del Campus 
riograndense, ubicado en la Av. Thorne 
302.

De este modo, la autoridad de la Uni-
versidad intercambió opiniones con los/
las/les estudiantes, personal docente y 
NoDocente desestimando la posibilidad 
de que exista una reubicación de dicha 
sede universitaria. “La Universidad no se 
moverá, no se trasladará y seguirá fun-
cionando en sus instalaciones” aseguró y 
agregó “la obras que venimos realizando 
dan cuenta del compromiso con sostener 
este emblemático edificio para la UNT-
DF”. 

Daniel Fernández apuntó que “ne-
cesitamos tener espacio para armar 
una sede con varios edificios con distin-
tas funcionalidades con el fin de tener 
más posibilidades de crecimiento, ya 
que hasta el momento la capacidad de 
desarrollo edilicio es limitado más allá 
de los mejoramientos realizados y que 
actualmente estamos en pleno armado 
del cerco perimetral, luminarias y porto-
nes”. También destacó que en la ciudad 
de Río Grande desde 2012 “la universi-
dad no logró adquirir nuevas tierras, por 
lo cual ha sido imposible aplicar a fuen-
tes de financiamiento para ampliación 

“LA SEDE UNTDF EN LA CIUDAD RÍO 
GRANDE NO SERÁ REUBICADA”  
En diálogo con la comunidad universitaria, el Rector de la UNTDF buscó llevar tranquilidad a los/las/les estudiantes, personal docente 
y NoDocente desestimando de plano la posibilidad de que exista una reubicación de dicha sede universitaria.

de obras en beneficio de la comunidad 
universitaria”.

Durante el encuentro el Rector co-
mentó acerca de las proyecciones que 
existen en torno a la construcción de 
nuevos edificios y consolidación de la 
infraestructura para la sede de Thorne 
302 lo cual demandará un tiempo de 
planificación y ejecución significativo, 
de cara a los próximos años. “A futuro 
cuando la Universidad tenga su Cam-
pus, en las instalaciones que tenemos 
que construir, que no sabemos cuánto 
tiempo va a llevar, recién ahí se repasará 
la funcionalidad del edificio actual” afir-
mó Fernández y agregó “esos debates 
también deberán darse en el seno de la 
propia universidad”.

Por último aclaró “es importante lle-
var tranquilidad al estudiantado, a las fa-
milias de los mismos, a las y los docentes 
y a los trabajadores de esta sede” y rea-
firmó “a la sede Río Grande no la vamos 
a dejar, este edificio es de la UNTDF”.  

El contexto general
Cabe recordar que la UNTDF inició 

gestiones ante la Agencia de Administra-
ción de Bienes del Estado (AABE) para 
ampliar la superficie de sus terrenos en 
la Provincia. Como resultado de un tra-
bajo conjunto con el Comando del Área 
Naval Austral, dependiente de la Arma-
da Argentina, la Universidad comenzó 
a tramitar la cesión de dos predios lin-
deros con los terrenos que actualmen-
te ocupa y que pertenecen a la Armada 
Argentina. Se trata, específicamente, de 
un predio de algo más de tres hectáreas 
para la sede Río Grande (31.000 m2) y 
otro de dos hectáreas para la sede Us-
huaia (20.000 m2).

Las conversaciones con la Armada 
comenzaron en el mes de mayo de 2022 
a partir de un pedido de audiencia al 
Contraalmirante Walter Doná para so-
licitar la cesión de tierras que permitan 
la ampliación de las instalaciones de 
la UNTDF tanto en Ushuaia como Río 
Grande y para consolidar la cooperación 
y articulación entre ambas instituciones. 

Actualmente, la Universidad ha iniciado 
conversaciones ante la AABE para dar trá-
mite al pedido de tierras que posee la Ar-
mada. Aprobado el acta de cooperación, 
las tramitaciones para que se efectivice el 
traslado de titularidad de los terrenos en 
cuestión podría concretarse en un breve 
lapso, según informaron las autoridades 
universitarias.

UNIVERSIDAD

El exlegislador, exconcejal de Us-
huaia y empresario hotelero Oscar 
Rubinos, se refirió a la crisis de los al-
quileres en la ciudad, y cuestionó al 
Presidente del Concejo Deliberante, 
Juan Carlos Pino, quien advirtió que 
“la enfermedad que tiene la ciudad es 
el tema alquiler. Muchos han optado 
a pasar su departamento al turismo y 
han dejado desamparado al vecino de 
la ciudad”.

“No es responsabilidad del dueño 
de un departamento el amparo de los 
inquilinos, es responsabilidad del es-
tado y está reglamentado. Hay desam-
paro del Estado y no de un particular”, 
aseguró Rubinos por FM Masters.

Según Rubinos, “lo que termina pa-
sando en las ciudades es que la gente 
no tiene lugar para vivir, es un proble-
ma social. Mi hotel cumple 30 años, si 
no tengo una estrategia para competir 
con alguien que tiene una habitación, 
tengo que cerrar. El que no tiene una 
estrategia para competir con un turista 
es el inquilino, porque no hay forma de 

“NO ES RESPONSABILIDAD DEL 
DUEÑO DE UN DEPARTAMENTO 
EL AMPARO DE LOS INQUILINOS”

que pueda pagar más que un turista. Es 
un problema social gravísimo”.

El empresario explicó que existe una 
ordenanza, la 5196, que obliga a quien 
quiera tener alojamiento para turistas, a 
tener la habilitación comercial.

“El dueño de un departamento no 
tiene la responsabilidad de ampararte a 
vos, la responsabilidad es de la munici-
palidad. El privado tiene que hacer ne-
gocios cumpliendo condiciones. Si tengo 
un departamento, y lo venía alquilando 
fijo, por ordenanza tenés que tener la 
habilitación para explotarlo comercial-
mente, sino vas a tener que afrontar los 
costos de tener un departamento vacío”, 
afirmó.

Y cuestionó a los alojamientos infor-
males para turistas: “Cuantas camas hay 
informalmente? Debe haber 1000, y no 
generaron ningún empleo, le sacan la so-
lución de una vivienda a los inquilinos, 
no aportan en ningún sentido. El turista 
no puede llegar y vivir como si fuera un 
local, eso pasa con los departamentos 
informales”.

USHUAIA
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El subsecretario de Medio Ambiente 
municipal, Sergio Baiocchi, indicó que 
continurán con el barrido de cordones 
y el retiro del barro acumulado en la 
calle Garramuño, en la calle Gendar-
me Argentino, la zona de la rotonda de 
Maipú y calle Yaganes y el regreso por la 
avenida Maipú, en ambas manos.

“Todo este trabajo está sujeto a las 
condiciones climáticas, de todos mo-
dos este viernes  se activará el operativo 
en la mano izquierda de la calle Garra-
muño, desde la rotonda de las banderas 
hasta el cartel de Ushuaia y el sábado, 
estaremos haciendo la limpieza de la 
avenida Prefectura Naval, desde el car-
tel hasta el puerto, sobre la mano dere-
cha”, precisó Baiocchi.

En tal sentido, solicitó a las y los au-
tomovilistas que circulen con precau-
ción porque estarán las cuadrillas de 
Higiene Urbana de la Secretaría de Me-
dio Ambiente y Desarrollo Sustentable 
realizando el trabajo en conjunto con 
personal de Agrotécnica Fueguina.

OPERATIVO DE LIMPIEZA DE LA CIUDAD 
La Municipalidad de Ushuaia continúa con el operativo de limpieza Seguimos interviniendo con el operativo de limpieza para la 
puesta en valor de la ciudad, a través del trabajo de la Dirección de Higiene Urbana y de la empresa Agrotécnica Fueguina.

APORTE DE SUELO Y MEJORAMIENTO VIAL EN DISTINTOS BARRIOS  

Se trabaja intensamente para acon-
dicionar las arterias que se ven afecta-
das por la situación climática, ya que la 
humedad y las precipitaciones son una 
constante los últimos días. Cabe destacar 
que las cuadrillas de servidores públicos 

municipales desarrollan los trabajos de 
manera permanente, con una importan-
te flota de maquinarias.

Este jueves, el equipo de trabajo in-
tensificó las labores, particularmente en 
San Martín Norte, Chacra 9 y 11. Las ta-

reas implican la intervención de los acce-
sos; aporte de suelo; y mejoramiento vial 
de las arterias que requerían de manteni-
miento. 

Cabe destacar que dentro del opera-
tivo de intervención que el Municipio de 

Río Grande está ejecutando de manera 
permanente en las calles de ripio, se ven 
implicadas 4 retroexcavadoras, 6 moto-
niveladoras, 5 camiones y cuadrillas inte-
gradas por más de 30 trabajadores muni-
cipales.

USHUAIA

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 19 de Agosto de 202218 | 

HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Sólo el inmenso Daniel Preto, pudo prevalecer por sobre la nueva generación de pilotos que tiene la Tierra del Fuego y la región de 
Magallanes.

Definitivamente, el Gran Premio de 
la Hermandad tiene una nueva genera-
ción de pilotos que, así como se adueñó 
del rally de A.PI.TU.R., ahora también lo 
hace con la carrera más tradicional del 
automovilismo fueguino.

De todas maneras, hay que detener-
se en Daniel Preto, porque a sus 60 años, 
había decidido que éste era su último 
Gran Premio y lo hizo ganando, tal vez, 
de la lógica manera para un verdadero N° 
1. Pero no tan sólo ganó, sino que lo hizo 
en la categoría de mayor potencia, contra 
pilotos mucho más jóvenes, todos con 
una vasta experiencia, lo que hacía en la 
previa una carrera muy compleja para el 
piloto de Ushuaia. La combinación cali-
dad-experiencia puesta al servicio de la 
carrera, lo llevaron a Preto a ganar de ma-
nera incuestionable.

Es cierto que en la categoría más dis-
putada fue la E, donde los que decidi-
damente lucharon por el primer lugar a 
lo largo de los 800 kilómetros de carrera 
no son precisamente unos pibes, los dos 
pasan los 40 años, pero ninguno conocía 
que era eso de ganar la Hermandad.

Dos pilotazos como Patricio Sánchez 
y Facundo Carletti protagonizaron una 
carrera sensacional, que en definitiva 
quedó en manos del primero. Una etapa 
para cada uno, un duelo que mantuvo en 
vilo a todos los que estuvieron presen-
ciando la carrera.

Cuando hablamos de nueva genera-
ción, en esta edición de la Hermandad 
tuvo al pibe Matías De Amuchátegui y al 

LA NUEVA GENERACIÓN SE ADUEÑÓ DEL 
GRAN PREMIO DE LA HERMANDAD

ushuaiense Lucas Garro en sus mejores 
representantes.

De Amuchátegui tiene apenas 22 
años y su victoria en la categoría “A” no 
es sorpresa, todo lo contrario, porque 
es un chico que ya deslumbró en cua-
triciclos y cuando empezó a manejar 
autos, enseguida quedó claro que tenía 
calidad.

Habrá que ver por donde sigue su 
futuro, es un piloto muy rápido, de mu-
cha calidad, el salto a una categoría de 
mayor potencia le dará aún mayor roce, 
mucha competitividad y en donde segu-
ramente, no tendría problemas para ser 
protagonista principal.

Por su parte, el ushuaiense Lucas 
Garro es crack, uno de los 3 pilotos más 

rápidos de Tierra del Fuego, que con un 
Ford Ka, hizo de las delicias de los miles 
espectadores, ganó con una contunden-
cia fiel a su estilo.

Son apellidos a los que hay que acos-
tumbrarse, son los de la nueva genera-
ción, los que llegaron para dominar por 
varios años, el Gran Premio de la Her-
mandad.

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

DEPORTES
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

6ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

5º
Máxima 

3ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$132,72

Venta
$141,02

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432
Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407
Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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